
山口県医師会 

第 15 回理事会 11 月 20 日 午後 5 時 00 分～7 時 05 分 

＜出席者＞ 

木下会長、三浦・吉本副会長、杉山専務理事、濱本・西村・弘山・小田・田中（義）各常

任理事、萬・田中（豊）・田村・井上・河村・柴山・城甲・茶川各理事、青柳・山本・武内

各監事 

 

協議事項 

1 平成 20 年度の医師の届出及び調査について 

 県及び日医より、2 年ごとに実施される医師法第 6 条第 3 項の規程により義務づけられた

医師の届出及び調査への協力要請があり、了承された。 

 

2 平成 21 年度中国四国医師会連合医学会について 

 来年度は山口県が担当で、10 月 3 日(土)・4 日(日)に宇部市で開催することが決定。 

 

3 マンモグラフィ読影講習会について 

 来年度以降の講習会の実施方法について協議。隔年度開催の方向で実施することが了承

された。 

 

4 山口県後発医薬品使用促進連絡会議について 

 後発医薬品使用促進について、医師会としての意見を集約するため、会員への意見収集

及び医療保険対策プロジェクトチームでの検討を行うこととなった。 

 

人事事項 

1 生涯教育委員会委員の委嘱について 

 生涯教育委員会の要望により 1 名の増員が承認され、藤井崇史先生(防府)に決定。 

 

報告事項 

1 山口県医療審議会保健医療計画部会救急・災害医療作業部会（11 月 6 日） 

 作業部会の中間報告（案）、医療計画「救急・災害医療」に係る骨子案及び「ドクターヘ

リ導入検討委員会」の概要などについて協議した。（弘山） 

 

2 山口県母子保健対策協議会不妊相談専門委員会（11 月 6 日） 

 不妊専門相談センターにおける相談状況、不妊治療助成事業の状況報告及び健康福祉セ

ンターにおける相談事業の見直しや不妊専門相談のあり方について協議した。（文書報告：

藤野俊夫） 



 

3 山口県衛生検査所精度管理専門委員会 

（11 月 6 日） 

  平成 20 年度立入検査の実施や外部精度管理調査等について協議した。（田中豊） 

 

4 第 3 回生涯教育委員会（11 月 8 日） 

 日医生涯教育協力講座セミナーの開催日程の決定及び次回生涯研修セミナーの企画につ

いて検討した。（吉本） 

 

5 若手医師を囲む懇談会（11 月 8 日） 

 免許取得後 10 年以内の若手勤務医 6 名と①医師としてのやりがいとストレス、②新医師

臨床研修制度、③女性医師、④医師会活動のテーマで討論した。（城甲） 

 

6 特定医療法人社団同仁会創立 50 周年記念式典（11 月 8 日） 

 下松：周南記念病院の 50 周年記念式典に出席、祝辞を述べた。（木下） 

 

7 第 39 回全国学校保健・学校医大会（11 月 8 日） 

 「みつめよう子どもの健康と未来」をメインテーマに新潟において開催。詳細は県医師

会報に掲載予定。（濱本） 

 

8 認知症サポート医養成研修会 

（11 月 8 日～9 日） 

 福岡市において開催され、「認知症サポート医養成研修事業の位置づけとサポート医への

期待」等の講演、グループ討議及び質疑応答が行われた。本会から 3 名が参加した。（田中

豊） 

 

9 新規第一号会員研修会並びに保険指導 

（11 月 9 日） 

 研修会 36 名、集団指導 43 医療機関・個別指導 22 医療機関（うち未入会 2 機関）を対象

に開催した。 

 木下会長挨拶の後、県医師会組織・事業概要、会員福祉関係事業、診療情報の提供・医

事紛争対策、医療保険について、各担当役員が説明。 

 午後は、山口県・中国四国厚生局担当による保険指導を開催。支払基金・国保連合会か

ら、診療報酬請求書・明細書作成に当たっての留意事項、資格関係誤りレセプト発生防止

に関する事項、再審査請求、レセプトオンライン化システム、福祉医療費請求等について

説明。中国四国厚生局から、保険医・保険医療機関の責務、診療報酬点数に関する留意事



項、保険診療に関するその他事項、療養担当規則の解説について等の説明があった。 

 引き続き、9 名の指導医療官・医療指導員・保険指導医による個別指導が実施され、当日

出席の役員が立会を行った。個別指導指摘事項については、後日通知される。（西村） 

 

10 第 110 回生涯研修セミナー（11 月 9 日） 

 サンライフ萩で開催。特別講演 4 題が行われた。 

（田中義） 

 

11 医療安全推進者養成講座講習会（11 月 9 日） 

 日本医師会において、「医療事故に対する原因究明と再発防止に関する取り組みについ

て」等の講習が行われた。（城甲） 

 

12 山口県・山口県議会との懇談会（11 月 10 日） 

 医師確保対策、療養病床削減問題等、喫緊の問題について協議、要望した。（杉山） 

 

13 病院勤務医懇談会「下関市立中央病院」 

（11 月 11 日） 

 県医から、医療制度改革等の中央情勢・勤務医アンケート、市立中央病院から、病院の

現状・小児救急の取り組み・勤務医の過重労働について協議したあと、医師確保対策・医

師不足(麻酔科医不足)・時間外労働等についてフリートーキングした。（城甲） 

 

14 日本医師会男女共同参画委員会（11 月 12 日） 

 女性医師バンクの運用状況、男女共同参画フォーラムの報告及び来年度の計画等につい

て協議。また、就労環境等を含めた女性医師の実態を把握することを目的として女性医師

へのアンケート調査を行うこととなった。（田村） 

 

15 山口県肝炎診療協議会（11 月 12 日） 

 肝炎精密検査医療機関の指定、肝炎認定協議会、肝炎治療及び肝炎診療連携拠点病院な

どについて協議した。（木下） 

 

16 産業廃棄物処理施設における作業環境管理研修会（11 月 13 日） 

 山陽小野田市において、「産業廃棄物処理施設における作業環境管理」（宇部興産（株）

環境安全部健康管理センター健康管理室・塩田直樹氏）についての講演及び共英製鋼（株）

の施設見学等を実施した。参加者 33 名。（西村） 

 

17 レセプトオンライン講習会（11 月 13 日） 



 山口県社保支払基金から、「レセプトオンライン請求システム」、日医総研西川主任研究

員から「レセプトオンライン請求に向けての準備」について講演の後、3 業者からオンライ

ンシステムの説明があった。また、製品の展示、実際に基金とオンラインで繋ぐ実演も行

った。348 名の参加者があった。（田中義） 

 

18 個別指導「萩地区」（11 月 13 日） 

 診療所 4 機関について実施され立ち会った。 

（萬） 

 

19 日本医師会母子保健検討委員会（11 月 13 日） 

 会長諮問「今後の予防接種のあり方について」に関して審議した。（濱本） 

 

20 日本医師会勤務医の健康支援に関するプロジェクト委員会（11 月 13 日） 

 勤務医アンケート結果 SF36について山口大学：松山豪泰先生が発表、大変好評であった。 

（小田） 

 

21 労災診療費算定実務研修会（11 月 13 日） 

 （財）労災保険情報センター山口事務所が主催し、労災診療費の請求もれ等を防止し、

適正かつ効率的な請求を期することを目的に開催。今年度の開催地区と出席者は、下松市

（58 名）、宇部市（66 名）、山口市（53 名）。（柴山） 

 

22 日本精神科病院協会学術教育研修会 

（11 月 13 日） 

 日本精神科病院協会山口県支部(支部長：吉田 延先生)の引受で全国精神科病院の事務

部門担当者を対象として「医療崩壊にどう立ち向かうか、－事務長の知恵と工夫－」をテ

ーマに開催され、開会式において祝辞を述べた。（木下） 

 

23 献血推進ポスター・作文審査委員会 

（11 月 13 日） 

 山口県献血推進協議会長として、献血推進啓発普及事業の一環として実施されているポ

スターと作文の応募作品の審査を行った。（木下） 

 

24 山口県介護保険研究大会実行委員会 

（11 月 13 日） 

 介護保険研究大会の準備・進捗状況等について協議した。12 月 21 日開催。（河村） 

 



25 山口県看護職員確保対策協議会（11 月 13 日） 

 本県における看護職員の現状と看護職員確保対策等について報告があり、今後の確保対

策について協議を行った。（田中豊） 

 

26 岩国市・玖珂郡医師会との懇談会 

（11 月 14 日） 

 20 年度診療報酬の検証と問題点、特定健診等について協議。郡市側からは、医師確保対

策、介護保険制度の見直し、介護認定、レセプトオンライン化の準備状況、整骨院の保険

診療等について質疑が出された。（杉山） 

 

27 山口県運営適正化委員会第 49 回苦情解決部会（11 月 14 日） 

 4～10 月の苦情事案 26 件（知的障害者 4 件、精神障害者 3 件、高齢者 11 件、その他 7 件、

児童 1 件）について協議した。また、「福祉サービス苦情解決事業に関するアンケート」結

果概要について説明があった。（萬） 

 

28 中国四国医師会連合常任委員会（11 月 15 日） 

 平成 20 年度中国四国医師会連合医学会の運営、平成 21 年度以降の中国四国医師会連合

総会・連合医学会等の在り方について協議した。（杉山） 

 

29 中国四国医師会救急担当理事連絡協議会 

（11 月 15 日） 

 中国四国各県におけるドクターヘリ・防災ヘリの現状報告及び救急搬送受入拒否等の問

題について意見交換した。（弘山） 

 

30 中国四国医師会連合医学会 

（11 月 15 日～16 日） 

 愛媛県医師会担当。医学会総会後、特別講演 2 題が行われた。（杉山） 

 

31 勤務医部会市民公開講座（11 月 16 日） 

 「人と向き合う地域医療を目指して」をテーマに周南市総合庁舎さくらホールで開催さ

れた。「地域医療を守り、育てる市民」として順天堂大学医学部田城孝雄准教授の基調講演、

徳山動物園木原一郎獣医師による特別講演：「徳山動物園のなるほど話」、パネルディスカ

ッションは、12 月 1 日から社会保険徳山中央病院に開設される小児科診療所等についてで

あった。（小田） 

 

32 第 62 回長北医学会（11 月 16 日） 



 出席のうえ、祝辞を述べた。（木下） 

 

33 日本医師会定款・諸規程改定検討委員会 

（11 月 17 日） 

 日本医師会表彰規程の見直し、定款の変更（案）について協議した。（杉山） 

 

34 山口県医療情報ネットワーク運営会議 

（11 月 17 日） 

 今後の運営について協議を行った。（田中義） 

 

35 おいでませ！山口国体・山口大会実行委員会宿泊・衛生専門委員会医事衛生部会（11

月 18 日） 

 おおいた国体の視察報告、医療救護実施要領の素案等が協議された。（事務局長） 

 

36 日本医師会保育システム相談員講習会 

（11 月 19 日） 

 各地域で利用できる保育サービスや制度についての情報を収集し把握した上で、医師か

らの保育に関する問い合わせ・相談に応えられる「保育システム相談員」を養成すること

が提案され、厚生労働省医政局：杉野 剛医事課長より女性医師支援センター事業等につ

いて説明があった。（田村） 

 

医師国保理事会  第 10 回 

1 傷病手当金支給申請について 

 1 件について協議、承認。 

 

2 第 7 回「学びながらのウォーキング大会」について 

 当日の業務分担等について協議した。 

 

山福株式会社取締役会 

出席者：全取締役、全監査役 

1 定款一部変更について 

 定款第 2 条・事業目的の変更について協議、承認。次期株主総会において諮ることとし

た。 

 

2 上半期の決算報告について 

 上半期決算状況が報告され、承認された。 


